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LL’’AANNGGEERRVVIILLLLAAIISS 

 

Chères Angervillaises, chers Angervillais, voici le 43ème numéro de notre journal. 

Avant de vous laisser découvrir les articles rédigés par l’équipe de la communication je tiens à vous apporter quelques informations 

qui ne font pas particulièrement l’objet d’un article dans ce numéro. 

Notre Plan Local d’Urbanisme a vu son enquête publique se dérouler du 12 février au 12 mars, la forte participation montre l’intérêt 

particulier que vous portez sur ce sujet. Les remarques collectées dans les registres ont mis en évidence l’incohérence d’une partie 

des modifications souhaitées par les services de l’état sur notre document. Nous avons invité le sous-préfet Mr Gille Quénéhervé à 

une visite sur le terrain. Puis en nous appuyant sur le rapport du commissaire enquêteur, nous allons proposer au conseil 

communautaire d’adopter notre PLU avec la totalité de l’OAP (Opération d’Aménagement Programmée) et non la moitié comme 

proposé par les services de l’état. Le contrôle de légalité validera ou non notre choix. 

Je tenais à souligner ce point, car c’est la démonstration qu’une participation active et constructive aux enquêtes et réunions 

publiques peuvent avoir un effet direct sur les projets importants. Surtout dans un contexte où les modes d’urbanisation dans nos 

communes rurales sont en pleine mutation. 

Le projet « Logeo » dans le centre bourg, a pris quelques mois de retard par suite d’un souci administratif aujourd’hui soldé. La 

pizzeria a pu s’installer dans le local éphémère de la commune le temps des travaux. La démolition va commencer cet été et les 

travaux de gros œuvre dès la rentrée de septembre. Nous y reviendrons régulièrement dans nos prochains numéros.  

Des exercices de sécurité ont été organisés en collaboration avec l’école, les pompiers, la gendarmerie et la Croix Blanche.  Cela 

nous a permis de coordonner nos actions en cas d’incident dans des conditions au plus proche de la réalité. Je tiens à saluer 

l’implication de l’ensemble des intervenants et principalement les enseignants, les élèves, le personnel communal. Et je remercie les 

parents d’élèves pour leur compréhension. 

Je vous souhaite une bonne lecture et de bonnes vacances estivales. 

Frédéric BASILLE 

 

ASSOCIATION POUR LE PATRIMOINE D’ANGERVILLE l’ORCHER 

Un nouvel acteur culturel de notre commune 
Créée à l’automne 2023 par la guide-conférencière Mélanie Lechevallier et l’enseignant-chercheur 

Nicolas Preud’homme, l’Association pour le Patrimoine d’Angerville l’Orcher, en abrégé APALO, est un 

organisme à but non lucratif ayant pour objet la protection et la valorisation du patrimoine matériel et 

immatériel de la commune d’Angerville l’Orcher. Ses activités comprennent le soutien à la restauration du 

patrimoine local, la promotion de la recherche scientifique et la diffusion de la connaissance de l’histoire 

locale auprès du grand public par l’organisation d’animations et d’événements culturels. Vous avez déjà pu 

peut-être voir à la Mairie nos panneaux d’exposition racontant l’histoire du village, ou encore ces anciennes 

cartes postales exhumées des archives ; certains d’entre vous ont aussi pu assister à l’une des visites guidées de 

l’église et du bourg organisées autour du Festival Pierre en Lumières. Notre ambition est de promouvoir notre héritage commun  pour 

mieux le faire connaître du plus grand nombre, le valoriser et le protéger des dommages du temps ainsi que de l’oubli.  

Notre objectif premier est d’accompagner la municipalité pour le vaste projet de restauration de l’église Notre-Dame, chef-

d’œuvre de l’art roman dans le Pays de Caux, pour lequel nous recueillons des dons, avant d’envisager la perception de subventions 

plus importantes, destinées à l’expertise puis à la remise en état progressive de ce joyau de notre village. Un diagnostic a été 

entrepris, et nous saurons en fin d’année quelles seront les restaurations nécessaires à entreprendre. Notre intérêt se tourne aussi vers 

les archives privées, anciens documents et souvenirs du passé qui constituent la mémoire vécue de notre collectivité, et pour lesquels 

nous avons sollicité un appel à témoignages ouvert à toutes et tous. La redécouverte de figures illustres de notre village, comme le 

curé Pierre-Charles Eude, ou encore le juge de paix Louis Robin, actifs sous la Révolution française, peut déboucher sur une plus 

grande visibilité de notre histoire dans l’espace public, à travers la mise en place de panneaux explicatifs. Ouverte aux nouvelles 

adhésions, l’APALO se tient à votre disposition pour écouter vos suggestions et accueillir vos contributions pour accomplir cet 

honorable et beau dessein, à l’heure où la vie culturelle de nos campagnes doit, plus que jamais, s’épanouir et garder l’intérêt général 

comme boussole. 

Vous pouvez nous contacter à contact.apalo@laposte.net et suivre notre actualité sur Instagram (apalo_normandie) et Facebook 

(Association pour le Patrimoine d’Angerville l’Orcher – APALO). 

 

TAXUS 

Vous avez été près de 800 personnes venues assister aux différentes animations culturelles de chaque week-end de mars : 

 2 séances de cinéma 

 une pièce de théâtre 

 2 concerts d’harmonie 

 1 concert de l’association « Tambour battant » et 1 concert de « Isabo Orchestra » 

 Chorale de l’Air du Temps et chorale des Voix de Normandie 

 1 séance littérature avec la présence de 7 auteurs en partenariat avec « Cultura » 

Toutes ces activités proposées gratuitement nous ont permis de solliciter vos dons au profit de l’association APALO et de récolter 

plus de 2200 euros. 

Nous tenons à remercier tous les intervenants pour la qualité des spectacles proposés, et nous allons travailler pour programmer une 

nouvelle édition en 2025 

mailto:contact.apalo@laposte.net
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LL’’AANNGGEERRVVIILLLLAAIISS 

ECOLE BERNARD GAUVAIN 

Carnaval 

Il était une fois une école dans la campagne. Tout était calme 

et les élèves travaillaient sérieusement. Mais un jour, les élèves 

arrivèrent à l’école déguisés. Cela se passa le mardi 7 mai 

2024. 

Eh oui, c’était carnaval. Les élèves avaient des beaux 

déguisements sur le thème des Jeux Olympiques. Durant la 

matinée, malgré leurs déguisements, les élèves travaillaient 

quand soudain les élèves de maternelle débarquèrent dans les 

classes des plus grands. Ils firent un beau défilé avec la 

musique à fond. 

Ils étaient munis d’instruments de musique et tapaient dans les mains. Les maîtresses les accompagnaient, elles aussi 

déguisées (une en basketteuse et une aux couleurs des anneaux olympiques). Les grands trouvèrent cela amusant, 

mignon, entrainant et joyeux. Les élèves de CM1/Cm2 eurent du mal à chanter leur chanson en anglais. Avant l’heure du 

midi, l’école toute entière partit en musique dans le village, passa par la mairie, traversa le marché et s’en retourna pour 

prendre une photo sur les marches de la mairie.  

En début d’après-midi, des élections du meilleur déguisement eurent lieu dans certaines classes.  

Pour finir la journée, un goûter fut préparé avec l’aide de gentils parents. Ils avaient 

cuisiné de délicieuses crêpes et acheté des boissons. Des élèves participèrent avec les 

maîtresses à la distribution. On commença par les CP et on finit par les CM2 qui 

étaient affamés, pauvres élèves. Les maternelles eurent aussi un goûter.  

Pendant le goûter, il y eut de la musique mise par les maîtres et maîtresses.   

Ce fut une belle journée de carnaval à Angerville L’Orcher. 

A 16H30, les élèves rentrèrent chez eux et ils vécurent heureux …   

Rappel rentrée scolaire 2024 

Les parents des enfants nés avant le 31 décembre 2021 doivent inscrire leurs enfants en mairie. 

Travaux 

La rénovation complète de la toiture de l’école primaire sont terminés depuis la fin de janvier 2024, travaux réalisés par 

l’entreprise Olivier Poisson que nous voulons remercier pour avoir su gérer ce chantier particulier dans une cour d’école 

en respectant toutes les règles de sécurité pour le bien-être des élèves, et remercier également les enseignants pour avoir 

accepté les gênes occasionnées. 

Les travaux se poursuivent à la garderie avec la rénovation des toilettes prévue au cours des vacances d’été, et également 

des travaux d’insonorisation des locaux seront réalisés par l’entreprise TF agencement. 

 

Rénovation de façade 

En 2023, les communes d’Harfleur, Montivilliers, Rolleville et Angerville L’Orcher ont adhéré à l’Opération 

Programmée d’Amélioration de l’Habitat - Renouvellement Urbain « OPAH-RU « Vallée de la Lézarde » portée par la 

Communauté Urbaine Le Havre Seine Métropole et permettant aux propriétaires de bénéficier d’aides techniques et 

financières pour la rénovation de l’Habitat, et cela dans un périmètre urbain défini. Pour Angerville, les rues des Hautes 

Falaises, de l’Europe, de la Forge sont les principales retenues. 

En complément, la municipalité a mis en place une aide communale à la rénovation de façade dans le cadre de la 

convention OPAH-RU 

Les critères d’attribution sont les suivants : 

La façade doit être visible de l’espace publique dans le périmètre de L’OPAH-RU 

Seuls les travaux de retour à la brique ou rénovation de la brique sont retenus et 1 dossier par maison non renouvelable 

Subvention accordée : 35% du montant des travaux avec un plafond de subvention de 4 000€ par dossier 

pour tous renseignements, vous pouvez contacter la mairie 

 

Agents communaux 

Marine Montier a été remplacée par Léna Delaune à l’accueil de la mairie depuis le 1
er
 janvier 2024 

Laetitia André succède à Christine Chauvin pour le service garderie et en tant que responsable des locations de salle au 

1
er
 avril 2024 

Aheidi Le Foll remplace Nathalie Lucas pour le ménage des locaux de l’école et de la mairie depuis le 1
er
 juin 2024 
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Mieux vivre à la campagne 
Amis des animaux 

vous avez choisi de devenir propriétaire d´un chien, celui-ci demande surveillance et soins. 

Merci de ne pas le laisser sortir seul de votre propriété ainsi que de ne pas le laisser aboyer intempestivement... il ne doit 

être ni une nuisance ni un danger pour les autres. 

Les orties au jardin 

Souvent les orties sont présentes dans nos jardins et pour la plupart d’entre nous, le premier réflexe est de les éradiquer 

en les arrachant pour les plus courageux ou en utilisant des désherbants. Voici quelques remarques sur les bienfaits de 

cette plante malaimée à tort. 

L’ortie comme engrais : avec le purin d’ortie, vous pouvez avoir un engrais vert. Avec 1 kilo d’ortie fraîche et 10 litres 

d’eau de pluie : découpez les orties en petits morceaux, ajoutez l’eau et remuez, couvrez. Brassez au moins 1 fois par 

jour, des bulles remontent c’est la fermentation. Lorsqu’il n’y a plus de bulle la fermentation est terminée vous pouvez 

filtrer et utiliser rapidement. A employer dilué et à pulvériser. 

L’ortie comme activateur de composte.  

L'ortie comme légume : L'ortie est une plante comestible qui vient s'ajouter aux légumes du potager dans les recettes de 

soupes, d'omelettes, de quiches, voire de sablés aux graines d'ortie ou de pesto d'ortie. Riche en minéraux, en vitamines 

et en protéines végétales. 

Ortie et bienfaits thérapeutiques depuis plus de 2000 ans. Des études scientifiques récentes les ont d’ailleurs validées, 

notamment des propriétés anti-inflammatoires et antioxydantes 

Mais surtout l’ortie comme support de biodiversité : De très nombreuses espèces 

vivantes utilisent l'ortie, que ce soit pour se nourrir, pour pondre ou pour s'abriter. 

30 espèces en sont même dépendantes, si l'ortie disparaît, elles disparaissent 

également. Parmi les utilisateurs de l'ortie, on trouve les coccinelles, les syrphes 

ou les chrysopes et de nombreux papillons que nous aimons observer l’été 

comme le paon du jour ou le vulcain. 

Alors riche de toutes ses informations, gardez un petit carré d’orties dans votre 

jardin et utilisez-les à votre convenance. 

 

ROULAD’ANSE 

Le spectacle « L’amour mène la danse » a eu lieu les 8 

et 9 juin derniers à la salle « Les Charmes ». 

Au total, 3 représentations qui ont fait salle comble ! 

Plus de 300 costumes pour 27 chorégraphies et 90 

danseuses de 4 à 40 ans, et un danseur ! 

Mail : rouladanse@gmail.com 

Facebook : Asso Roulad’Anse 

 

 

 

Club de pétanque 

Mercredi 22 mai a eu lieu la première animation organisée par le club de pétanque d’Angerville l’Orcher et le comité de 

pétanque de Seine maritime. 

Ouvert aux licenciés de + 55 ans, cette 1ère animation a réuni 39 équipes de triplette soit 117 joueurs ! 

Ce concours sera reconduit le 19 juin ou nous attendons autant voir plus d’équipes. 

Le 25 juin, nous accueillerons également une étape du championnat des clubs vétérans où nous avons engagé 2 équipes. 

 

Si vous êtes intéressé pour nous rejoindre, le club est ouvert tous les 

mardis et jeudis à partir de 13h30. Nous proposons des licences vétérans 

mais aussi des licences seniors. 

Nous ouvrons aussi le club tous les dimanches matin pour un concours 

ouvert à tous les membres du club sous différentes formules. 

N’hésitez pas à nous contacter par téléphone au 06 61 04 08 19 ou sur 

notre page Facebook « Angerville l’Orcher Pétanque » si vous avez 

besoin d’informations. 
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ASSOCIATION DANSE A DEUX 

L'Association "Danse à Deux Alexandra & Tristan" est forte de plus de 20 ans d’existence.  

C’est dans une ambiance détendue et conviviale que toute l’équipe dirigeante est heureuse de vous accueillir. Afin de 

vous faire découvrir la danse, les cours, dispensés par Alexandra et Tristan, permettent d’accueillir enfants, adolescents 

et adultes, de tous niveaux de danse, même ceux qui ont deux pieds gauches !! L’antenne d’Angerville l’Orcher accueille 

de nombreux cours.  

- Les Danses de société représentent toutes les danses de couple que l’on retrouve en soirée (valse, tango, Chacha, 

rumba, rock…). 

- Les Danses en ligne sont destinées à ceux qui veulent s’amuser d’une autre façon. Plusieurs danses individuelles sont 

proposées.  

- La Salsa cubaine est originaire de cuba, c'est une danse qui permet d'entretenir son corps. 

- La Bachata est originaire de la République Dominicaine. C’est une danse simple à apprendre avec une série de pas et 

de mouvements d'avant en arrière ou d'un côté à l'autre. C’est une danse plutôt sensuelle mais pas exubérante. 

- Le Latine Jazz regroupe plusieurs danses individuelles. 

Vous pouvez vous inscrire le lundi 2 Septembre 2024, salle des Charmes à Angerville l’Orcher, de 18h00 à 20h00. 

Les cours Enfants reprendront à partir de la semaine du 11 Septembre 2024 et les Adultes à partir de la semaine du 16 

septembre 2024. 

Nous proposons également d’autres danses ainsi que des sessions débutants pour les adultes.  

Si vous souhaitez des renseignements ou nous rejoindre, n’hésitez pas à nous contacter !  

 

DANSE A DEUX Alexandra & Tristan 

Tel : 06.87.42.30.77 – Mail : danseadeux.turretot@gmail.com  

Facebook : danse à deux 

 

ASAO GYM 

La fin de la saison approche. Une date importante est à retenir : le mardi 18 juin 2024. 

Après le cours de Pilates, nous vous invitons à venir découvrir notre nouvelle animatrice pendant un cours de fitness de 

17h30 à 18h15.  

A 19 heures, nous vous invitons également à assister à l’Assemblée Générale suivie du pot de l’amitié et du traditionnel 

pique-nique. 

Sportivement. La Présidente, Nathalie DESTIN 

 

Dates à retenir : 

27 juillet : à partir de 20 h 30 Parc de la mairie : cinétoiles (film La vallée des loups) 

4 août : vide-grenier au stade organisé par le club de foot 

12 octobre : octobre rose  

13 octobre : repas des aînés  

 

C’était comment avant : 

Cette photo ! C’était avant ? Oui, et c’est aussi aujourd’hui, et demain. Nous 

célébrons en effet au début de ce mois de juin le quatre-vingtième anniversaire 

du débarquement de nos alliés sur les côtes de Basse-Normandie. Il paraît 

indispensable de rendre hommage à tous les soldats qui ont vécu cet évènement 

historique, à ceux qui ont survécu, décédés à présent, à ceux qui ont perdu la 

vie en foulant le sable de nos plages, sous la mitraille des ennemis, trempés 

d’eau de mer, grelottant sous les assauts de la tempête. 

La vue de toutes ces croix blanches semble plus parlante que les mots. On sait 

pourtant qu’ils étaient jeunes, âgés d’une vingtaine d’années, qu’ils n’ont pas 

eu le temps de croquer la vie à pleines dents comme on l’attendrait à leur âge. 

Une gerbe de fleurs les rappelle à notre souvenir. C’est aussi des fleurs nombreuses et variées que vous trouverez dans le 

cimetière d’Etretat aux pieds de chaque croix. Les soldats enterrés là sont principalement des victimes de la première 

guerre, mais première ou seconde, d’ci ou d’ailleurs, toutes les guerres du monde sont horribles et génèrent chez nous 

tous un juste sentiment de révolte… 

L’Angervillaise 


